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Au nom de tout le conseil municipal et des agents communaux, 
je vous présente mes meilleurs vœux pour 2024. Je vous adresse 
mes souhaits de santé, de bonheur et de prospérité. Si 2023 aura 
encore été une année éprouvante avec une inflation galopante qui 
aura touché tout le monde ou encore avec des conflits armés ou des 
attentats qui nous font revivre les heures les plus sombres de notre 
histoire, nous ne pouvons espérer que 2024 soit plus sereine, plus 
apaisée, plus humaine, plus collective et solidaire.

2024 verra nos projets avancer significativement. La halle devrait 
être opérationnelle pour cet été et nous pourrons y vivre de grands 
moments. L’élévation de la charpente et des poutres de l’infrastructure 
ont été très remarquées. Depuis quelques jours, le chantier du groupe 
scolaire au Marais est lancé pour une livraison à l’été 2025. Nous 
aurons l’occasion de marquer ce démarrage des travaux en plantant 
le 26 février prochain un magnifique chêne des marais qui trônera au 
milieu de la cour d’accueil de l’établissement.

Le printemps sera également l’occasion pour les services de l’État 
d’organiser la concertation publique autour du centre pénitentiaire. 
J’espère vraiment que les débats seront fructueux et loin des préjugés 

et des fausses idées. Toutes les interrogations sont légitimes. L’équipe 
municipale s’est posée les mêmes questions et chacun s’attèlera à 
donner des réponses et éléments factuels. À ce jour, pas une question 
n’est restée sans réponse objective.

Sur ce dossier comme sur les autres, j’aspire aussi en 2024 à un peu 
plus de bienveillance et de tolérance. Les réseaux sociaux sont trop 
souvent un défouloir pour des personnes qui ne maitrisent pas les 
sujets. C’est dans la concertation et les échanges que les messages 
peuvent passer et les dossiers avancer. C’est pour cela que nous 
avons multiplié les instances de débats pour les habitants. C’est pour 
cela que je fais toujours des permanences, que mon équipe accepte 
les rendez-vous et que nous continuerons les visites de quartier.

Comme l’an dernier, au sujet de nos dotations, je fais le vœu que 
nos discussions avec l’État avancent. Une réforme est annoncée 
pour 2025-2026 mais c’est dès maintenant que nous avons besoin 
d’équité. C’est pour VOUS que nous ne lâcherons rien.

Encore une fois, bonne année à toutes et tous.

Bien sincèrement,

Édito

Yves DUSART, Maire
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NOUVEAUTÉ !
Suivez-nous  
dès maintenant sur notre 
compte Instagram !
La Ville se met à la page 
pour informer et cibler  
le plus de monde possible.
Retrouvez les actualités et 
événements de Saint-Saulve.
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GRANDS PROJETS

Top départ pour les travaux du groupe scolaire

La construction de la halle évolue de jour en jour Stop au démarchage :  
des stickers disponibles  
en mairie 

SÉCURITÉ

Police Municipale

L’ensemble de vos démarches 
administratives (attestation 
d’accueil, carte de résident, 

arrêté d’occupation du domaine 
public, débit de boisson, 

opération tranquillité vacances, 
etc) s’effectue désormais au 

service Population de la mairie 
(03 27 14 84 00).

pour tous signalements

au 03 27 41 15 90

L’accueil est fermé

La Police Municipale 
reste évidemment joignable

De démolitions en constructions, le projet de la halle 
prend vie de jour en jour, à côté de la mairie. Les bâtiments 
désaffectés avaient cédé leur place à un terrain vague, au 
printemps 2022. Cette place nette, ouvrant considérablement 
l'espace à de nouvelles perspectives et possibilités, s'est 
transformée progressivement, un an plus tard, avec les 
travaux de terrassement. En octobre 2023, la concrétisation 
de ce projet d'envergure s'est matérialisée avec l'élévation 
de la charpente de l'immense halle, par l'entreprise Goudalle. 
Courant novembre, la charpente de la halle a été recouverte 
par les murs garnis de paille. Actuellement, ces derniers 
sont en train d'être recouverts d'écailles en aluminium.  
Prochaine étape ? La pose des sols. 

Des stickers indiquant votre souhait de ne pas être 
démarché.e.s à domicile sont disponibles en libre service 
à l'accueil de la mairie. Ils sont destinés à être collés sur 
vos boîtes à lettres. N'hésitez pas à vous servir ! Si vous 
êtes témoin ou victime d'un démarchage que vous jugez 
suspect, contactez la police municipale au 03 27 41 15 90. 
Pour rappel : ne laissez pas d'inconnus entrer chez vous 
et exigez la présentation de la carte professionnelle des 
démarcheurs éventuels. Ces derniers ont l'obligation de 
se déclarer en mairie. 

L’accueil administratif 
déplacé

Un chêne des marais trônera dans la cour de l'école  : Cette 
nouvelle année 2024 marque le lancement du chantier phare du 
mandat : la construction d'un nouveau groupe scolaire au Bas 

marais, réunissant les écoles du centre et du Moulin rouge. Le 
décapage de terre végétale vient de débuter sur cette parcelle 
de près d'un hectare. La base vie a été installée et le chantier 
clôturé. Une grue à tour doit y prendre place. Février sera 
consacré aux fondations et réseaux. Ce travail de gros oeuvre, 
mené par l'entreprise GCC, doit se prolonger tout au long 
de l'année. Ces travaux s'articuleront autour d'un chêne des 
marais, planté sur site courant janvier et qui trônera au beau 
milieu de la cour d'école. L'arbre, issu de la pépinière Arbor, à 
Vicq, est âgé d'une dizaine d'années et grandira d'environ un 
mètre par an. Les enfants pourront observer son évolution et il 
y a fort à parier qu'il voit passer plusieurs génération d'écoliers 
sous ses yeux, dans les décennies à venir. Pour marquer le 
lancement symbolique du chantier, une " pose du premier 
arbre " est prévue le 23 février, en présence des financeurs du 
projet, des représentants de l'Éducation nationale, des élus, 
des agents concernés et des riverains.



EMPLOI
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La ville recherche des assistantes maternelles ! Pim Pam Pomme : une première MAM à Saint-Saulve !

Les assistantes maternelles 
deviennent une denrée rare.  
Or, les besoins sont grands !  
À Saint-Saulve, la crèche familiale 
recrute, notamment pour renouveler 
les départs en retraite.  
Pour devenir assistante maternelle, vous 
devrez obtenir un agrément délivré par 
la Protection maternelle infantile (PMI). 
Ce dernier est octroyé pour cinq ans, et 
dix ans pour les assistantes maternelles 
diplômées du CAP petite enfance. 
Cette demande d’agrément s’effectue 
par le remplissage d’un formulaire qui 
recense bon nombre d’informations : la 
motivation, les conditions d’accueil, la 
situation familiale etc. La PMI dispose 
de trois mois pour instruire le dossier. 
Elle veille à ce que toutes les garanties 
soient prises pour assurer le bon 
développement de l’enfant : logement 
sécurisé, éducation, organisation… 

Sous conditions

Si chacun.e peut prétendre devenir 
assistant.e maternel.le, il y a néanmoins 
deux conditions à respecter : être 
locataire ou propriétaire d’un logement 
et ne pas posséder un chien de catégorie 2. 
De plus, tous les majeurs présents au 
sein du foyer doivent être en mesure de 
présenter un casier judiciaire vierge. 

Une formation obligatoire de 120 h

Une fois l’agrément obtenu, les futures 
recrues ont l’obligation de suivre une 
formation – gratuite – de 120 heures, 
proposée par le Département. Elles y 
apprendront l’ensemble des choses à 

savoir pour vivre ce métier en toute 
sérénité : prévention des risques, besoins 
de l’enfant, travail administratif… Si elles 
le souhaitent, les assistantes maternelles 
peuvent accueillir leur premier enfant 
au bout de 80 h de formation, et 
disposent de six mois pour suivre les 40 
heures restantes. Autre obligation : se 
présenter à deux épreuves du CAP petite 
enfance. Il n'est toutefois pas nécessaire 
de les réussir pour exercer le métier. 
Une formation continue gratuite de 58 
heures par an, non obligatoire cette fois, 
est proposée dès lors que l’assistante 
maternelle a travaillé 1 h pour un parent-
employeur. 

Où exercer le métier : plusieurs options

Lorsque les différentes étapes de ce 
processus sont validées, plusieurs options 
s’offrent à vous, selon vos envies et vos 
besoins. Vous pouvez devenir assistante 
maternelle indépendante, et être, dans 
ce cas, salarié.e des parents des enfants 
que vous gardez à votre domicile. 
Indépendante, vous aurez néanmoins 
la possibilité d’intégrer le Relais Petite 
Enfance (RPE) et ainsi bénéficier de 
conseils, ateliers, accompagnements, 
avec, notamment, un temps d’éveil 
et d’échange tous les jeudis. Autres 
options possibles : la garde de l’enfant 
au domicile du parent ; ou l’exercice du 
métier au sein d’une maison d’assistantes 
maternelles (MAM), qui nécessite le sens 
du travail d’équipe. 

La crèche familiale recrute ! 

Enfin, il est également possible de 
rejoindre la crèche familiale de la ville, 
qui accueille des enfants de 8 semaines 

à 4 ans (6 ans en cas de handicap). 
Cette option est uniquement réservée 
aux assistantes maternelles domiciliées 
à Saint-Saulve. Dans ce cadre, les 
assistantes maternelles sont embauchées 
par la mairie et ont l’obligation de venir 
à la crèche deux matinées par semaine, 
pour effectuer des activités avec les 
enfants. L’un des bénéfices de cette 
formule est qu’elles n’ont aucun contrat 
à gérer. La crèche s’occupe de tout et 
verse le salaire de l’assistante maternelle, 
même si le parent ne paye pas. 

Nous avons un besoin 
criant, prévient Elodie Leroy, 
la référente du RPE de la ville. 
Les nounous sont au complet 
et tournent à plein régime. 

Les assistantes maternelles de Saint-
Saulve sont attachées à la PMI, située 
à Onnaing. Cette dernière doit être 
informée de tout changement familial, 
tel que le départ ou l’accueil d’un 
enfant. De même, la volonté d’accueillir 
un enfant supplémentaire au domicile 
dépend de l’accord de la PMI. 

Alors, prêt.e à devenir une nounou 
d’enfer ?
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PETITE ENFANCE

Elles ont imaginé un lieu à leur image : pétillant, 
chaleureux, créatif, serein. Dans cet espace, qui n’était 
encore qu’une maison de ville ancienne il y a quelques 
mois, Maëva, Émeline, Céline et Mélina ont aménagé 
une maison d’assistantes maternelles (MAM) au top ! 
Un espace lumineux et ludique 

Pim Pam Pomme, c’est le nom de cette nouvelle structure 
située au numéro 134 de la rue Jaurès, en plein centre-ville. 
Ça n’y paraît pas, de prime abord, mais derrière cette façade 
mitoyenne recouverte de briques se cache un espace ouvert, 
lumineux, décoré avec goût et équipé du nécessaire permettant 
d’accueillir les tout-petits dans les meilleures conditions. " La 
maison est méconnaissable ! ", chantent, en chœur, les quatre 
copines devenues bricoleuses par la force des choses. Elles n’y 
sont pas allées de mains mortes : elles ont tout cassé, à l’intérieur, 
pour ouvrir l’espace et le transformer selon leurs volontés, pour 
qu’il puisse répondre aux normes d’accueil des enfants, de six 
semaines à six ans. Un travail colossal, monopolisant tous les 
week-ends de ces mères de famille pendant un an. Mais à la 
clé… la satisfaction du travail bien fait, et la joie d’accueillir les 
premiers enfants depuis le 21 septembre 2023. 

Connexion à l’environnement 

Sur les murs de la MAM, des végétaux se référant aux quatre 
saisons ont été peints. L’enfant évolue dans une atmosphère 
apaisante et apaisée, comme le rythme de la nature. C’est 
d’ailleurs le thème choisi, comme une évidence, par les 
copines motivées par un projet commun : comment connecter 
les enfants à leur environnement plutôt qu’aux écrans. Cela 

passe par l’utilisation de lingettes lavables, par la mise en 
place d’un compost et d’un petit potager, par des rencontres 
intergénérationnelles, des promenades dans la nature ou 
encore des ateliers cuisine… Les idées fourmillent dans l’esprit 
des quatre jeunes femmes qui ont choisi la petite enfance 
comme domaine de reconversion professionnelle. 

Des reconversions professionnelles réussies 

Émeline était chimiste de formation. Céline était coach sportive. 
Maëva et Mélina sont infirmières de métier. " Finalement, 
ce sont des motivations individuelles qui se sont jointes. " 
Complices, franches, bienveillantes, solidaires… Les copines 
prennent plaisir à travailler ensemble, et leur entente irradie 
dans la MAM. 

On veut donner aux parents et à leurs 
enfants ce que nous aurions aimé trouver dans 
une structure d’accueil.
 

Des journées à la fois variées et ritualisées 

Le rez-de-chaussée de la MAM est grand ouvert, mais aménagé 
en plusieurs petits espaces : le coin repas, pris ensemble - 
tous âges confondus -, les coins jeux, lecture, lavage des 
mains, cuisine… avec une baie vitrée donnant accès au jardin 
aménagé.  À l’étage, deux chambres pour la sieste et une petite 
salle de détente, que même les parents ne veulent pas quitter… 
À chaque semaine sa nouvelle thématique : l’automne, le goût, 
Halloween… Les parents et leurs enfants sont accueillis entre 
8 h et 9 h. La journée débute par des jeux, puis des ateliers 
en petits groupes, selon les souhaits individuels de chacun. 
" Chaque activité est transversale et permet aux enfants de 
jouer ensemble. " Il y a aussi ces petits rituels qui rassurent et 
qui amusent : la chanson du lavage des mains, avant de prendre 
le repas ; les siestes, selon les besoins de chacun. La MAM est 
flexible : elle propose des accueils à la carte, à la journée ou 
à la semaine, indépendamment de la commune de résidence.  
Pour le moment, une quinzaine d’enfants ont la joie d’être 
accueillis à la MAM Pim Pam Pomme. Il reste de la place !

Tél. 06 63 52 36 64 
Site : www.mampimpampomme.fr  

 MAM Pim Pam Pomme  mampimpampomme

Ouvert du lundi au vendredi 

CONTACT

Maison de la Petite Enfance 
Tél. 03 27 28 63 40

CONTACT



Un nouveau composteur partagé au Bas-Marais Au jardin solidaire, la saison 2 commence maintenant !
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ENVIRONNEMENT

Cette photo vous écœure un peu ? C’est normal. 
Pourtant, à l’intérieur, se cache un véritable  
" or noir " en devenir : le compost. Ce terreau issu  
de la décomposition des matières organiques 
est parfait pour alimenter vos diverses plantes 
intérieures / extérieures. C’est un cercle vertueux :  
ce qui est issu de la terre retourne à la terre.
En janvier 2024, conformément à la loi anti gaspillage (adoptée 
en 2020), le tri de ce que l’on appelle les biodéchets – c’est-à-
dire l’ensemble des déchets alimentaires et des déchets verts 
– va devenir obligatoire pour tous : particuliers, collectivités et 
professionnels. C’est donc dès maintenant qu’il faut adopter 
les bons réflexes ! Pour y parvenir ensemble, Valenciennes 
métropole déploie en ce moment des bacs à compost dans les 
communes de l’agglo. À Saint-Saulve, six points de compostage 
partagé sont donc déjà installés dans les quartiers. 

Les jeunes d’Uniscités à votre service

Pour sensibiliser les habitants du quartier à ce nouvel 
équipement, réclamé par certains d’entre vous, 12 jeunes 
services civiques de l’association Uniscité*, formés par 
Valenciennes métropole, ont été mis à contribution pour vous 
informer et répondre à vos interrogations. 

Le composteur partagé du Bas marais, composé de trois bacs,  
a été installé le 29 novembre, en face de l'espace ludique. Elie et 
Caroline, deux jeunes femmes en service civique chez Unis-cités, 
étaient à la manœuvre, aidées par David, chargé de mission 
spécialisé dans le compostage, à Valenciennes métropole. 

Les habitants du Bas marais et du Moulin rouge sont donc 
invités à s'approprier les lieux, en y déposant leurs bio-déchets. 
Celles et ceux qui étaient absents au moment de la distribution 
des bio-seaux à leurs domiciles peuvent venir les retirer 
gratuitement en mairie. 

Comment ça fonctionne ?

Concrètement, la tâche est facile et se déroule en trois temps : 
une fois votre bio-seau rempli de déchets organiques, il vous 
suffit d’aller le vider dans le bac d’apport. Ceci étant fait, vous 
devrez recouvrir vos déchets de " matière brune ", située dans 
le bac de matière brune juste à côté et mélangez. Ensuite, les 
jeunes d’Unicités se chargent de vérifier la bonne tenue des 

différents bacs à compost, une fois par semaine, pour rectifier 
les erreurs de tri, vérifier la température du compost et le taux de 
remplissage, et aérer le tout. Cette vérification hebdomadaire 
fait l’objet d’une fiche de suivi. Enfin, les membres du CAPEP 
sont, quant à eux, chargés de transférer le contenu du bac 
d’apport dans le bac de maturation, dès lors que le bac d’apport 
est rempli. La maturation prend 6 à 9 mois. Durant ce laps de 
temps, il convient de laisser la nature faire son travail. Une fois 
par an, le CAPEP procède à une distribution du compost auprès 
des participants ayant signé la charte. Vous récolterez donc le 
fruit de vos dons ! Et ça, c’est plutôt motivant.

Où sont situés les composteurs partagés à Saint-Saulve :

• Entrée du parc du Bosquet, rue Apollinaire.
• Entrée du parc du Roleur (par le collège Lavoisier)
• Avenue Schweitzer, en face de la piscine.
• Avenue De Gaulle, à hauteur de l’entrée 24
• Entrée du parking de la salle des sports, rue Saint-Exupéry
• Devant le city-stade du Bas marais, rue des Fostiaux.

Que peut-on composter ?

Les déchets bruns : feuilles mortes, branchages, mouchoirs en 
papier, cartons bruns, journaux, paille, foin, litières d’animaux 
herbivores, coquilles de noix concassées, copeaux de bois.

Les déchets verts : épluchures, marcs de café, sachets de thé, 
restes de repas, feuilles vertes.

Ce que je ne composte pas : viande et poisson pour éviter les 
rats, matières synthétiques, verre, métaux, plastiques, papiers 
glacés, colorés, couches jetables, litière de chats, contenu des 
sacs aspirateur, bois traité, gravats, terre, sable, cendres de 
charbon, laitages.

*L’association Uniscité accompagne 48 jeunes par an dans leurs 
parcours en Service civique, de octobre à juin, sur quatre missions 
définies : solidarité seniors – aidant – cinédébat – environnement.

ENVIRONNEMENT

L’idée était ambitieuse. Un peu folle, même, à l’heure 
où le bénévolat subi une crise existentielle. Comment faire 
travailler un groupe de personnes d’horizons différents, dans 
un jardin commun, bénévolement ? Le service Emploi de la 
ville, attaché au CCAS, a lancé le projet il y a pile un an. Force 
est de constater que douze mois plus tard, les bénévoles sont 
toujours là et heureux d’y être, et que le jardin est splendide. 
Une fois germée, la belle aventure humaine s’est mise à fleurir 
et à exhaler un doux parfum : celui de la solidarité, de la mise 
en valeur, de l’amour du travail bien fait, du partage, du retour 
à la terre… Si bien qu’il était inconcevable de s’arrêter en si 
bon chemin. Il y aura bien une saison 2 au jardin solidaire.  
Et elle commence maintenant ! 

Une équipe de choc

Astrid, Ismaël, Dorine, Marie, Abdel… Les piliers de la 
première heure sont toujours là. Ils accueillent, à leurs côtés, 
de nouveaux visages, comme Vincent et Olivier. Pascal, lui, 
a rejoint l’équipe en cours d’année dernière, en tant que 
" guide ", pour chapeauter la culture du terrain. Lui est un 
jardinier aguerri, fort de plusieurs années d’expériences dans 
le jardinage. Il s’occupait de son jardin particulier, jouxtant la 
parcelle des bénévoles, quand il s’est dit qu’il pourrait, peut-
être, leur donner un coup de main, des conseils, deux, trois 
trucs de jardinier. 

Un petit Versailles en 2024 ?

De coups de pelle en coups de binette, Pascal a attrapé le coup 
de cœur et est devenu un membre du groupe à part entière. 
À tel point qu’il va faire don de sa parcelle privée pour la 
transformer en potager à potimarrons, histoire de dégager 
de la place au jardin. Parce que 2024 sera une grande année ! 
L’ambition commune est de réorganiser les 1 000 m2 de parcelle, 
pour en faire un jardin à la française. C’est pas Versailles ici, 
mais presque ! Le Nôtre n'a qu’à bien se tenir. Plus accueillant, 
plus fleuri, mieux agencé - afin de faciliter le travail de chacun 
- le jardin solidaire s’annonce merveilleux ! 

La jardino-thérapie

Ici, zéro pression, que du plaisir. Les bonnes volontés du jardin 
s’affairent quand elles le souhaitent, sans contraintes horaires. 
La pédagogie prime sur l’obligation. 

Le travail au jardin est perçu comme une 
thérapie. Une activité qui " soigne mieux qu’un 
psy ", assure Pascal, " On laisse les problèmes 
derrière le portail. 

Des bénévoles au cœur grand 

Le fonctionnement est libre, à condition de faire sa part, 
régulièrement. La récompense ? Des légumes frais à emporter 
chez soi. De l’apprentissage, du lien social qui se renforce de 
jour en jour. Et la fierté de participer à un engagement collectif, 
dont la récolte est distribuée aux personnes démunies suivies 
par le CCAS, tous les mardis. Bien plus que des jardiniers, les 
membres du jardin solidaire sont des bénévoles, animés par 
le souci d’apporter leur aide. Une aide précieuse, qu’il s’agisse 
du nettoyage des tombes du cimetière à la Toussaint ; ou de la 
préparation des colis de Noël des aînés, en décembre. 

Nouveaux outils pour une nouvelle vie

Pour l’heure, l’hiver ne laisse aucune place à la morosité au 
jardin solidaire, où il y a toujours quelque chose à faire. La 
pluie battante d’un début d’année humide ne vient pas à bout 
des motivations. D’autant plus que Père-Noël est passé par là et 
a apporté un motoculteur, une brouette et d’autres outils qui 
permettront de travailler la terre avec plus de facilité.

Objectifs immédiats : réorganiser et embellir l’entrée du jardin, 
situé rue Entre Deux, au cœur du Bas Marais ; planter les radis, 
réaliser les semis de poireaux, repiquer les salades, admirer la 
floraison des Narcisses et aimer la vie. 

iEnvie de rejoindre l’équipe des bénévoles du jardin 
solidaire ? Contacter le service Emploi de la ville au 
03 27 14 58 31/32 ou le CCAS au 03 27 45 05 80. 

INFOS PRATIQUES i
iVous avez manqué le passage des jeunes d’Uniscités ?

Pas de panique ! Vous pouvez toujours réclamer votre bio-
seau en mairie !

INFOS PRATIQUES i
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Pour l'amour des fleurs, avec beaucoup de cœur En paix avec votre corps et votre esprit chez Amani

Fleuriste depuis 23 ans dans  
la boutique " Au bouquet de Julia ", 
dont elle est la gérante depuis 10 
ans, Thérèse prend plaisir  
à s’occuper d’une clientèle avec 
laquelle elle a noué des liens solides. 
C’est au milieu des fleurs que Thérèse 
a trouvé son épanouissement. Et c’est 
à Saint-Saulve qu’elle a trouvé son 
équilibre, il y a 23 ans. Elle a rejoint la 
boutique " Au bouquet de Julia " en tant 
que fleuriste pendant 13 ans, avant d’en 
devenir à son tour la patronne, en 2013. 
Dix ans d’une aventure passionnante de 
cheffe d’entreprise, entre rires et larmes. 
Gestion administrative, compositions 
florales et liens avec la clientèle rythment 
le quotidien. " Dix ans ça paraît long, 
mais en réalité, ça passe très vite. Je suis 
très sensible et empathique. Quand un 
client disparaît, c’est dur ! J’en connais 
certain.e.s depuis 23 ans ! " 

Aller de l’avant, vaille que vaille

Tandis que la période de l’Avent se 
profile, Thérèse s’arme contre le stress 
propice au plus grand temps fort de 
l’année : Noël ! Entre les sapins et les 
jacinthes, la pression se faufile et monte 
d’un cran, même après 23 ans de métier. 
C’est sans doute l’amour du travail 
bien fait. " C’est un métier très dur. Il y 
a des hauts et des bas. Mon père avait 
l’habitude de dire – Tape du pied dès que 
t’as mal. Autrement dit, vas de l’avant, 
quoiqu’il arrive. C’est ce que je m’efforce 
de faire. " 

L’appel de la nature

Lovée dans son joli pull couleur plante, 
Thérèse surmonte les difficultés avec 
sensibilité d’abord, et combativité 
ensuite. Le Covid ? " J’ai pleuré beaucoup 
ce soir de mars 2020, annonçant le 
confinement. Finalement, dans ma 
campagne avesnoise, je me suis levée 
tous les jours comme si j’allais à la 
boutique, pour travailler au jardin, au 
contact de la nature. " Gamine, Thérèse 
n’aimait pas vraiment les quatre murs de 
l’école, leur préférant sans doute, sans 
le savoir encore, la liberté inhérente aux 
grands espaces. 

Ce métier m’est tombé 
dessus. à 16 ans, j’ai voulu 
arrêter l’école. Une amie de 
mes parents cherchait une 
apprentie fleuriste. Voilà, j’y 
ai pris goût. 

Un goût tel que Thérèse a obtenu le 
label Qualité. 

Jolies fleurs et bonnes ondes

Souriante au milieu de ses orchidées 
colorées, la commerçante ne manque 
jamais un bon mot ou un trait d’humour, 
à l’attention de ses clients. Entrer dans 
sa boutique, c’est faire le plein de 
bonnes ondes et en sortir avec le sourire.  
Pour la décennie qui lui reste à travailler, 
Thérèse souhaite continuer sur sa 
florissante lancée, en espérant, au bout 
du chemin, qu’une apprentie vienne lui 
tendre la main, pour reprendre les rênes 
du magasin. 

AU BOUQUET DE JULIA

125 Rue Jean jaures.

Tél. 06 82 06 07 75 
 Au bouquet de Julia

Tél. 06 25 11 12 39

Site : https://amani.kalendes.com 
 amani Bien-être & Esthétique 

Sur prise de rendez-vous uniquement, de préférence via le site 
internet et par SMS. 

Jours et horaires d’ouverture : du lundi au vendredi,  
de 9 h 30 à 17 h 45.

CONTACT

Il fallait oser ! Ouvrir son institut de beauté dans  
le prolongement du garage de sa maison,  
dans une cité pavillonnaire nichée entre le Moulin rouge 
et le Bas-Marais. Debora l’a fait. 
Un univers conçu sur-mesure 

L’aventure a commencé en avril 2023. Une jolie extension 
bardée de bois et une enseigne discrète qui se fond dans le 
décor : amani. Le mot signifie " paix " en swahili, la langue 
parlée en Afrique de l’Est. C’est là-bas que Debora a en partie 
mûri son projet, au cours d’un voyage extraordinaire et 
inspirant. Quelques mois plus tard, les travaux de son institut 
débutaient, avec un enjeu de taille : optimiser le petit espace 
et le rendre le plus accueillant possible. Objectif atteint. Les 
murs habillés de tons doux, le mobilier en matériaux naturels, 
les grands rideaux bleus pour accroître l’intimité, la salle de 
bain avec douche pour se préparer, les stores occultants… Sans 
oublier les bougies et tous ces petits éléments de décor qui 
contribuent à rendre l’institut de Debora unique, exotique et 
chaleureux. 

Un large éventail de compétences 

Au milieu de cet univers qu’elle a patiemment imaginé et 
conçu durant sa grossesse, Debora est comme un poisson dans 
l’eau, forte de 15 ans d’expérience chez Apparences, un ancien 
salon d’esthétique à Valenciennes. C’est là-bas qu’elle a fait ses 
armes et mené une carrière complète et polyvalente. Résultat : 
Debora sait tout faire. Tous les soins imaginables pour sublimer 
le visage selon l’âge, les caractéristiques et les besoins. Aussi des 
soins relaxants conçus pour les ados et les futures mamans ; de 
la réflexologie plantaire et toutes les prestations esthétiques. 
De l’épilation à la mise en valeur du regard, en passant par 
le maquillage, la pédicure / manucure et les soins minceur. 

Sans oublier les massages, en immersion complète au pays 
de la relaxation, guidée par la voix de Debora, avec musique, 
ingrédients naturels, notes parfumées… pour un pur moment 
de lâcher-prise et une invitation au voyage, sur les rivages de 
la mer morte, en Inde, à Bali… où vous voudrez, quelque part 
entre terre et mer.

Soins naturels et pratiques écologiques

Debora mise beaucoup sur les soins naturels. De par sa pratique 
et la gamme de produits en vente dans son institut : gommages, 
baumes, huiles, crèmes, maquillage… Des articles haut-de-
gammes mais accessibles, issus de marques renommées telles 
que Charme d’Orient, Nature & mer et Art deco. L’esthéticienne 
veille aussi à limiter ses déchets : les produits sont vendus sans 
emballages ; les housses de massage sont lavables et recyclables ; 
les échantillons sont offerts dans des coupelles réutilisables… 

Prendre soin des autres 

L’institut Amani vous assure un accueil optimal ; les fossettes 
de Debora s’activent à chaque échange. Rue André Le Notre, 
vous trouverez calme, sérénité, tranquillité, facilité pour se 
stationner et la garantie de prolonger le plaisir un long moment, 
avant de retrouver le rythme du centre-ville et du quotidien. 
Bienveillante et perfectionniste, attentionnée et d’une extrême 
douceur, Debora a le sens de l’écoute et se montre aux petits 
soins pour satisfaire une clientèle d’habituée, et une autre – 
notamment à Saint-Saulve – à conquérir. L’essayer, c’est sans 
doute l’adopter. 
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Les produits de la ferme débarquent en centre-ville

Une nouvelle supérette (et même plus) à la Pépinière !

Du bon vin, des bons conseils et même des ateliers

Les dates 2024 du marché  
du terroir et de l'artisanat

VINS ET DÉLICES

1 bis rue Jean Moulin

Tél. 03 27 40 06 13

Mail : vinsetdelices@orange.fr 
 Vins et Delices

Horaires d'ouverture :  
du mardi au vendredi, de 10 h à 12 h 30  
et de 13 h 30 à 19 h. 

LA FERME DU PAS DE L'AYAU

150 rue Jean Jaurès

Tél. 06 03 38 40 01

  Les Écuries du Pas de l'Ayau  
à Escautpont

PANIER SYMPA

13 rue des Frères Lumière 
Horaires d'ouverture :  
du lundi au dimanche, sans interruption, 
de 8 h à 22 h.

Richard Souton a ouvert sa cave  
à vins le 17 novembre,  
à côté du supermarché Auchan.  
Un aboutissement pour celui qui  
a été salarié caviste pendant 12 ans 
au Quesnoy.
Chez les Souton, l’amour du bon vin est 
une histoire de famille, qui se transmet 
de générations en générations. Richard 
est tombé dans le fût de chêne lorsqu’il 
était enfant. Il y avait toujours du vin à 
table. Du vin de dégustation, dont on 
ne se délecte pas pour la soif, mais avec 
finesse, par plaisir des bonnes choses. 
" Mon oncle m’a appris à reconnaître les 
bons vins. Mon grand-père m’a appris le 
travail de la vigne. " Le gamin, qui a grandi 
au milieu des vignobles aveyronnais, a 
pourtant décidé, au départ, d’emprunter 
un autre chemin. S’il a quitté les vignes, 
ces dernières ont fini par se rappeler à 
son bon souvenir… Richard est devenu 
salarié caviste dans une cave à vins du 
Quesnoy. Une aventure qui a duré 12 
ans, avant qu’il ne décide finalement de 
voler de ses propres ailes, en ouvrant son 
commerce. 

Le local idéal

" J’anime le club de d’œnologie de la MJC 
de Saint-Saulve depuis 2014. Je connais 
donc bien la commune, que j’apprécie 
particulièrement. C’est une belle ville 
dynamique. " Après plusieurs visites 
de locaux commerciaux infructueuses 
dans le secteur, Richard est tombé sur 
LE local coup de cœur, dans l’ancienne 
boutique de prêt-à-porter Lilou, en 
face de la station essence Auchan. Une 
aubaine ! " C’est l’emplacement idéal, le 
local est doté d’une très belle vitrine. La 
surface est parfaite : ni trop grande ni 
trop petite. Je bénéficie d’une très belle 
réserve. C’est aéré, clair. " 

Ouverte depuis le 17 novembre, la 
boutique " Vins et délices " - car on 
y trouve aussi une épicerie fine – 
est fonctionnelle et soigneusement 
organisée. Les crus y sont classés par 
régions, dans un mobilier en bois qui 
confère à la pièce une convivialité et une 
modernité toutes particulières. 

Des ateliers dégustation à domicile

Richard vend des alcools, certes, mais il 
ne se contente pas de n’être " qu’un " 
caviste. 

Je propose des ateliers 
dégustation dans ma cave à 
vins, et également à domicile, 
chez les particuliers.  

" Ces animations conviviales durent deux 
heures, en général. Je viens avec mon 
matériel et je fais découvrir les terroirs, 
les cépages, les domaines, les techniques 
de dégustation… " Plus qu’un métier, 
une véritable passion, à consommer avec 
modération.

Ouverte depuis le 5 décembre, la 
boutique de produits issus des fermes 
régionales a été inaugurée ce vendredi 
15 décembre. Idéalement située au 
150 de la rue Jaurès (ancienne MAAF), 
la boutique regorge de denrées de 
qualité, fruit du travail des agriculteurs 
et éleveurs locaux et régionaux. Miel, 
yaourts, lait, beurre, confitures, biscuits, 
terrines, tartes, gaufres, fromage, chips, 
pommes de terre, jus, fruits et légumes… 
L’ensemble des denrées vendues sont les 
mêmes que celle qui étaient proposées à 
la ferme de l’église, à Marly, fermée il y a 

un an. De quoi remplir son petit panier 
de provisions, tout en contribuant à faire 
vivre le terroir local. 

Agriculteur à Escautpont

Aux petits soins pour la clientèle, Virginie 
prend le temps de s’occuper de chaque 
demande avec douceur et patience. A ses 
côtés : son compagnon Julien Sylvestre, 
agriculteur à la ferme du pas de l’Ayau, à 
Escautpont, qu’il a reprise en 2007. On y 
cultive le blé, le maïs, le colza, la pomme 
de terre, on y élève des bovins et on y 
garde des chevaux. 

Formateur au lycée agricole

Du plus loin qu’il se souvienne, Julien a 
toujours rêvé de tenir une ferme auberge. 
" J’ai été élevé par ma grand-mère, qui 
faisait à manger pour 20 personnes tous 
les jours. Je l’ai toujours aidé. J’aimais 
cette ambiance, le goût de recevoir. " 
Non issu du milieu agricole, Julien doit 
se battre pour atteindre ses objectifs : il 
devient formateur au lycée agricole de 
Tilloy-lès-Mofflaines, où il accompagne 
des jeunes agriculteurs en devenir et 
d’autres en reconversion professionnelle. 

Un engagement total

Lorsqu’il n’est pas au lycée, Julien 
travaille à la ferme ou au magasin. Levé 
à 4 h 30, le couple jongle avec brio entre 
vie de famille, travail à la ferme, cours 
au lycée, travail d’éducatrice spécialisée 
pour Virginie et gestion du magasin.  
Une vie à 100 à l’heure qui ne laisse pas 
de répits, mais motivée par l’amour du 
terroir et du travail bien fait. " Ça nous 
laisse 4 h pour dormir, c’est bien ", sourit 
l’infatigable passionné.

Le vendredi 24 novembre a marqué le 
premier jour d’un nouveau départ pour le 
quartier de la Pépinière, privé de supérette 
depuis plusieurs années. L’arrivée de la 
franchise Panier Sympa, dans l’ancien local 
du Coccimarket, devrait donner une nouvelle 
impulsion à la petite zone commerciale 
du quartier, vidée de sa substance ces 
dernières années, à l’exception de la 
pharmacie et de la boulangerie, ouverte en 

2023. Cette dernière fournit d’ailleurs en 
pain et viennoiseries la nouvelle supérette, 
gérée par Aïssa Chenchi et ses deux 
salarié.e.s. Ce dernier, en provenance de 
Marly, a été bien reçu dans le quartier, par 
des riverains ravis d’avoir un nouveau lieu 
d’approvisionnement à proximité.

Point relais, PMU, FDJ

À l’intérieur du magasin bien fourni, vous 
trouverez de tout : conserves, fruits et 
légumes, surgelés, produits d’hygiène, 
alimentation courante, quincaillerie, 
jouets… Et même ce petit supplément 
d’âme qui fait toute la différence : Panier 
Sympa est aussi un point relais, où vous 
pourrez venir récupérer vos colis. Un 
ordinateur et une photocopieuse sont 
également mis à disposition de la clientèle, 
pour la petite gestion administrative 
courante. Et bonne nouvelle pour les fadas 
du jeu : FDJ et PMU sont également de 
la partie ! Plus qu’une simple supérette, 
Panier Sympa sera certainement un lieu 
de vie à part entière, dans un quartier qui 
attend avec impatience que les cellules 
vides reprennent vie.

Un renouveau annoncé et espéré

Vendredi dernier, à l’occasion de l’ouverture 
du magasin, les premiers curieux n’ont 
pas tardé à venir découvrir le commerce 
et acheter quelques denrées, comme une 
façon d’encourager le gérant et de lui 
témoigner enthousiasme et bienveillance. 
Les collégiens, de retour de Lavoisier, 
ont également été agréablement surpris 
par ce nouveau magasin se dressant sur 
leur chemin. En parallèle de l’attractivité 
commerciale de la Pépinière, le pôle Associer 
de la ville travaille aussi à son reverdissement 
et fleurissement, en concertation avec 
les habitants. Du commerce, de la 
végétation, de la couleur, de la gaieté…  
C’est tout ce que l’on souhaite au quartier.

11 février - 10 mars - 14 avril - 12 mai - 9 juin
14 juillet - 11 août - 8 septembre - 13 octobre
10 novembre - 8 décembre

Parvis de la mairie 
9 h 30 - 13 h de décembre à février 
9 h - 13 h de mars à novembre
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Du tennis adapté aux personnes en situation de handicap
Tous les mardis matin, Jonathan, Fabrice, Camille, Serge, 

Philippe, Pascal et les autres se donnent rendez-vous au club 
de tennis de Saint-Saulve, pour partager une session de tennis 
adapté, sous la houlette de l'éducateur Julien. 

Atteints de divers handicaps mentaux, tous sont issus de 
différents foyers d'hébergement du secteur : Notre-Dame à 
Aubry du Hainaut, les Glycines à Anzin, l'Orée du bois, à Condé-
sur-l'Escaut. 

Le tennis adapté existe depuis une quinzaine d'année à Saint-
Saulve. Il a été initié par Didier Moné, le désormais ex-président 
du tennis club de la ville. 

C'est un véritable plaisir de voir jouer ce petit groupe attachant, 
d'âges et de handicaps différents, unis par une bienveillance 
mutuelle et une joie contagieuse ! 

Didier Moné : " J'ai fait tout ce que je pouvais faire " Les objectifs de Maryan, les rêves de Mathys  
et un point commun : la détermination Silhouette fine, cheveux hirsutes  

et regard clair et vif… Didier Moné 
est le visage du tennis club  
de Saint-Saulve depuis 15 ans.  
Le 14 octobre, la médaille de la ville 
" qui fait drôlement plaisir " lui a été 
décernée par la Municipalité,  
pour clore le chapitre en beauté. 

Oui, l’indéboulonnable Didier, l’infatigable, 
le volontaire, le fidèle, l’engagé… s’en 
va. Non sans émotion – " le tennis club 
c’est comme une deuxième famille, ça 
va faire un vide " - mais sans regret. " Ma 
priorité a toujours été de maintenir les 
installations en bon état, avec l’aide de 
la Mairie. " Pas seulement. Didier a aussi 
donné son identité au club, entre loisir 
et compétition, entre moments festifs 
et rigueur, entre convivialité et prestige. 
Un savant équilibre. Didier et son équipe 
salariée et bénévole ont donné au club 
ses lettres de noblesse, lui conférant 
une réputation indiscutable dans le 
Valenciennois et au-delà. Quatre terrains 
extérieurs nés dans les années Noah et 
trois terrains intérieurs aménagés deux 
ans plus tard. Des abords parfaitement 
entretenus ; un espace vert charmant. De 
quoi faire des envieux. 

Un club constant et performant

Fort de plus de 400 licenciés par an, 
cinq entraîneurs, une salariée pour la 
gestion courante et un jeune en contrat 
d’apprentissage, le club a su maintenir 
le cap au fil des années. C’est à Didier 
que le club doit d’avoir atteint le niveau 
national en 2010, avec l’équipe dame, 
composée d’une dizaine de joueuses pour 
moitié issues du club, pour l’autre venue 
de Belgique. Être à la hauteur, c’est aussi 
avoir l’œil pour déceler les talents bruts 
- comme Lilou, Clara ou encore Aymane 

– et œuvrer à leur offrir des conditions 
d’entraînements optimales, pour les 
aider à devenir des champion.ne.s. 

Un président au cœur grand 

Didier Moné c’est un caractère. Amis, 
coachs, bénévoles, joueurs peuvent en 
témoigner. Du genre à savoir ce qu’il veut 
et à savoir où il va. C’est aussi un cœur. 
Même qu’il est grand ! C’est encore sous 
sa présidence que l’aspect socio-sanitaire 
du club s’est fortement développé.  
Le tennis santé, d’abord, pour les 
personnes atteintes du cancer et autres 
maladies, en rémission ou en rééducation. 
Le tennis adapté, ensuite (cf. ci-dessous). 

Je suis content de voir tous 
les gamins s’amuser ici. Ils ne 
sont pas devant les écrans. Je 
pense qu’on a réussi pas mal 
de choses sur tous les plans. 

Un jour, Didier a estimé qu’il était temps 
de céder la place. C’était l’an passé. " J’ai 
eu le sentiment d’avoir fait le tour. Ce 
n’est plus la même génération. On a bien 
développé le club. Je pense que j’ai fait 
tout ce que je pouvais faire. Ça devenait 
une routine. " 

Christophe Delmarle pour successeur 

Ancien président du club de tennis 
de Préseau, où il est domicilié, Didier 
Moné avait un jour été sollicité par le 
club de Saint-Saulve, où ses enfants 
jouaient déjà. Venu en tant que directeur 
sportif, il était rapidement devenu vice-
président, pour la suite que l’on connait. 
Bien-sûr, le passionné de tennis ne part 
pas comme un voleur. Il a accepté bien 
volontiers d’assurer la transition avec son 
successeur, Christophe Delmarle, durant 
un an, en tant que chargé de missions. 
Ce dernier, parent d’un jeune joueur et 
investi dans le club depuis 5 ans, a reçu 
le flambeau des mains d’un président 
chevronné. 

Entraîneur chez les Marsouins 
depuis l’an dernier, Maryan  
a formé les meilleurs au cours  
d’une carrière menée avec rigueur 
et détermination. Ravi d’être  
à Saint-Saulve, il souhaite pousser 
le club et accompagner les jeunes 
talents comme Mathys, 10 ans. 
Tel un poisson dans l’eau, Mathys a 
trouvé son élément naturel. Il n’est jamais 
plus heureux que lorsqu’il sillonne les 
bassins. Comme une prédisposition, son 
aisance à nager est apparue, flagrante, 
lorsqu’il était tout petit. " Quand Mathys 
a appris à nager, à 5 ans, le maître-
nageur a décelé qu’il avait du talent ", 
se souvient sa maman, Sandrine. Depuis, 
cette dernière multiplie les allers-retours 
entre le domicile familial et la piscine de 
Saint-Saulve, où elle est même devenue 
trésorière du club de natation les 
Marsouins. 

Cap vers la réussite

À raison de quatre séances par semaine, 
sans compter les compétitions du 
week-end, Mathys ne ménage pas ses 
efforts pour performer dans les bassins. 
Le petit athlète se donne les moyens 

de ses ambitions : aller un jour aux 
championnats de monde et passer à la 
télé. Un futur Léon Marchand ? On lui 
souhaite ! Si le chemin est encore long, 
Mathys – gamin sérieux et rigoureux, 
dixit maman – met à profit son esprit de 
compétition au service de sa progression. 
Très rapide en crawl, il sait qu’il doit 
encore progresser en papillon. " J’aime 
le crawl pour la vitesse, explique la 
graine de champion. Mais je ne mouline 
pas assez vite sur le dos, et je dois mieux 
coordonner mes bras sur le papillon. " 

La mentalité du champion

Du haut de ses dix ans, Mathys se sculpte 
un corps, pour gagner en puissance. Ses 
efforts paient : le surdoué des bassins 
a remporté plusieurs meetings en 
Belgique, à Lille ou encore Gravelines, 
dans la catégorie Avenir. Lorsqu’il se 
loupe sur une nage, le petit garçon boude 
et se heurte à sa propre intransigeance. 
La mentalité du champion, la gagne. 
" On se donne dans l’eau. J’aime 
cette sensation de bien glisser. "  Si ses 
résultats continuent d’être bons, Mathys 
pourra peut-être intégrer l’équipe 
départementale et ainsi accéder aux 
grandes compétitions. Pour y parvenir, 
il doit faire partie des 4 meilleurs du 
Département. Un classement à sa portée. 

Quand il n’est pas dans l’eau, Mathys est 
à l’école, en CM2. Autant dire qu’il n’a 
pas de mal à trouver le sommeil, après 
ses journées intenses. 

Un entraîneur chevronné

Il se murmure que derrière chaque 
champion se cache un entraîneur digne 
de ce nom. Celui de Mathys se nomme 
Maryan. Nageur en équipe de France 
dans les années 80, formé à Maubeuge, 
passé par la Belgique, l’entraîneur 
professionnel de 55 ans a déjà mené 
des athlètes jusqu’aux championnats 
d’Europe, dont une coéquipière de 
Manaudou, en équipe de France. 
Compétiteur rigoureux et ambitieux, 
Maryan a entamé sa deuxième saison à 
Saint-Saulve, avec des objectifs clairs de 
progression dans le classement national. 
Maryan porte un regard juste sur son 
jeune poulain : " Mathys a beaucoup 
de qualités dans l’eau. Des qualités à 
développer. Il a beaucoup de cartes en 
main. "

De l’ambition pour le club

" Je n’aime pas l’expression – l’essentiel 
est de participer. Non, il y a des objectifs 
à se fixer. Ma priorité est le collectif. Les 
résultats individuels s’obtiennent avec 
un bon collectif.  Je veux retravailler sur 
une vraie école de natation, avec des 
maîtres-nageurs capables de détecter 
tôt les jeunes talents, avec des gamins 
capables de se sauver dans l’eau. 

La natation représente 
plusieurs valeurs : ponctualité, 
rigueur, goût de l’effort, 
dépassement de soi. C’est un 
sport extrêmement difficile. 
Mais quand on maîtrise les 
quatre nages, c’est un plaisir, 
on vole ! 

Parmi les propositions reçues lorsqu’il 
cherchait un club à entraîner, Maryan 
a choisi le plus petit d’entre eux 
– les Marsouins – " pour tendre la 
main à ce club, afin qu’il perdure ".  
Perdurer, c’est transmettre. Ce pour quoi 
Maryan se lève chaque matin. 

Didier Huvelle 
Tél. 06 82 08 59 23

Site : https://marsouinssaintsaulviens.
sportsregions.fr/

 Marsouins Saint Saulviens

CONTACT

De gauche à droite : Fabrice Lambert, adjoint aux sports, Christophe Delmarle, Didier Moné  
et Yves Dusart, Maire.
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AGENDA
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DE 9H À 12H
SALLE DES FÊTES

Forum de l'orientation 
en partenariat avec les parents d'élèves  
des collèges de Saint-Saulve 
- ENTRÉE LIBRE - 

Sam. 17 FÉV.

DE 8 H À 13 H
ORANGERAIE DU PARC FORTIER

Marché des saveurs et senteurs 
du terroir

Dim. 5 MAI

À PARTIR DE 14H LE SAMEDI 
ET DE 10H À 18H LE DIMANCHE
SALLE DES FÊTES

Game in Saint-Saulve 
- ENTRÉE LIBRE - 

Sam. 6 et dim. 7 AVR.

CULTURE

Iris Dubois, un talent saint-saulvienComme son nom l'indique, 
" la bibliothèque pour tous " vous attend !

Iris Dubois, une Saint-Saulvienne de 22 ans, partage  
sa vie entre ses études et sa passion pour la musique. 
Une passion qui la conduit sur les scènes locales, dans 
les bars-restaus du secteur et aux festivités de la ville. 
Vous l’avez peut-être déjà entendu chanter sur le petit marché, 
à la fête des voisins, aux Choux rires ou encore au Bistro de 
Lolo. Air timide, visage juvénile, Iris se transforme dès lors 

qu’elle tient le micro. Une fois le stress des premières notes 
passées, la jeune femme de 22 ans envoie et prend plaisir à 
interagir avec le public. Amoureuse de musique depuis ses dix 
ans, Iris a accompagné ses airs de guitare par sa voix, il y a trois 
ans. De la pop anglaise, surtout.

Chenille devenue papillon 

Les murs de son petit studio de musique, aménagé dans les 
combles de la maison familiale, à Saint-Saulve, l’entendent 
chanter tous les jours. " Au début, je chantais dans le garage, 
pour que personne ne m’entende et pour ne pas déranger. " 
Au fil du temps, Iris a gagné en confiance et laissé sa discrétion 
au garage, pour franchir le pas : chanter devant un public. 

L’équilibre entre la musique et les études

" C’est en regardant La France a un incroyable talent que je me 
suis dit que je voulais chanter moi aussi. " À Saint-Saulve, notre 
incroyable talent, c’est Iris. Passionnée, la musicienne doit se 
faire violence pour refermer ses partitions et ouvrir ses cahiers : 
elle étudie la neuropsychologie à Mons. Quand elle ne révise 
pas, Iris chante. Et vice versa. " Je n’ai pas voulu faire de la 
musique mon métier, car je sais que c’est un milieu compliqué. 
Je privilégie les études, mais j’aimerais faire le plus de concert 
possible le week-end. " 

Happy hour 

Soutenue par sa famille – une maman qui a été flûtiste à 
l’harmonie municipale et un frère, Victor, avec lequel elle joue 
– Iris a intégré un groupe de musique local - Happy hour - dont 
les répétitions se déroulent chaque semaine à la MJC. " On fait 
des reprises pop/rock de toutes les générations. On prévoit de 
faire des concerts d’ici février/mars 2024, le temps d’être rodés. "  
On a hâte d’entendre ça. 

NOS SAINT-SAULVIENS ONT DU TALENT

 irisduboismusic 

Suivre Iris sur les réseaux

C’est un petit espace douillet, flanqué de rangées de livres 
ordonnées. Cerné par les ouvrages en tout genre, on s’y sent 
comme à la maison, en sécurité. Les bénévoles font tout leur 
possible pour l’agencer au mieux, afin d’optimiser l’espace 
et d’en faire un lieu public agréable pour tous. Ils sont 28, se 
relayant chaque jour pour gérer et animer la bibliothèque pour 
tous, nichée dans l’entrée de l’espace Athéna depuis 1995. 
18 000 livres y sont classés, dont une vingtaine de nouveautés 
proposées toutes les six semaines. Les Goncourt et les Renaudot 
y figurent en bonne place. Ici, on trouve de tout : de la BD, 
du roman, du policier, du livre jeunesse, des biographies, 
du manga et même des ouvrages " large vision ", pour les 
déficients visuels. 

Un renouvellement régulier 

Dense, la bibliothèque pour tous nécessite un " désherbage " 
tous les 8 ans maximum. Selon l’état des livres, certains sont 
relégués à la cave, quand d’autres sont vendus en brocante, 
recyclés en objets de décoration, selon des techniques de pliage, 
ou donnés à des associations. Autrement dit, sous ses airs de 
bibliothèques à l’ancienne, loin des médiathèques épurées qui 
ont le vent en poupe aujourd’hui, la structure saint-saulvienne 
renouvèle son offre très fréquemment. 

Tous les publics 

Ici, on trouve aussi tous les publics : les tout-petits, pour lesquels 
un joli espace de lecture a été aménagé ; les enfants des écoles 
Saint-Joseph et du Moulin Rouge, qui viennent régulièrement 
pour emprunter des livres ; les ados, qui peuvent venir travailler 
ici en sortant du collège et qui sont une " cible " à atteindre pour 
les bénévoles de la bibliothèque ; les adultes, évidemment, dont 
beaucoup de seniors (42 %). La bien-nommée bibliothèque 
pour tous réunit 1 000 lecteurs, soit 360 familles. 

Une ludothèque foisonnante 

De l’autre côté du hall d’entrée de l’espace Athena, la 
ludothèque fait face à la bibliothèque. Ici, pas de livres, mais des 
jouets par milliers, comme il n’en existe que dans les rêves les 
plus fous des enfants. Pour tous les âges, pour tous les goûts, ce 
petit paradis du jeu est ouvert à toutes les familles, ainsi qu’au 
relais petite enfance de la ville et au centre de loisirs. Jeux 
de société, jeux d’estaminet, jeux de construction, poupées, 
voitures, jeux en bois, jeux d’imitation… Rien ne manque.  

Cet espace foisonnant est le fruit d’un travail minutieux, où 
chaque jeu est étiqueté, répertorié, trié. 

Une bibliothèque associative

À la manœuvre pour chacun de ces deux espaces, Béatrice 
Costeur et Thérèse Berteaux sont les deux co-responsables de 
la bibliothèque pour tous. Sa création – en 1979 dans l’actuelle 
école de musique – émane de la volonté d’une élue de l’époque. 
Membre de l’association départementale – secteur Hainaut/
Cambrésis - de l’union nationale culture et bibliothèque pour 
tous, la structure est agréée jeunesse et sport et reconnue 
d’utilité publique. Une utilité parfois injustement méconnue 
dans la commune, eu égard à l’investissement de ses bénévoles 
et à la qualité du service proposé. 

Venez !

Pour une pause lecture, pour dénicher des livres, pour 
recevoir des conseils avisés de passionnés certifiés et 
formés, pour rencontrer des auteurs, participer à des 
cafés littéraires ou à des tables rondes coup de cœur, 
assister à des lectures publiques et autres évènements…  
Venez découvrir ou redécouvrir cette bibliothèque à taille 
humaine, chaleureuse et accueillante, qui vit au rythme des 
saisons et au fil des pages. 

Tarifs > Au 1er janvier, l’inscription à la bibliothèque sera de 
10 euros/a. Il s’agit d’un tarif unique pour l’ensemble d’une 
même famille. Elle est gratuite pour les enfants jusque 10 
ans. La lecture sur place est libre et gratuite. L’emprunt de 
livres requiert une participation de 1 € pour les nouveautés 
(empruntables 15 jours) et de 80 centimes pour les autres 
livres (empruntables un mois). 

Bibliothèque : le lundi, de 15h et de 18h, le mardi au 
vendredi, de 14h à 18h. 

Ludothèque : mardi et vendredi, de 16h à 18h et le mercredi 
de 16h30 à 18h.

 03 27 28 15 38 
 Bibliothèque Pour Tous de Saint-Saulve

INFOS PRATIQUES i
RENDEZ-VOUS   

SUR LE PARKING DE LA MAIRIE

Hauts-de-France propres

Sam. 16 MARS

CENTRE FORTIER

Exposition de peinture 
dans le cadre de la journée de la Femme 
- ENTRÉE LIBRE - 

Du 8 au 17 MARS



RETOUR SUR... RETOUR SUR...

Une marche rose pour poursuivre le combat

Maisons fleuries : 55 jardiniers récompensés " Esthétique & botanique ", en tournée dans les Ehpad de la ville

Armistice : une commémoration exceptionnelle ! 

Une bonne récolte pour le Conseil Municipal des jeunes

Jubilés :  
ils se sont à nouveau  
dit OUI !

Sainte-Cécile.  
Un concert comme  
un cadeau

18 19

Après 50 ans et 60 ans de mariage, 
dix couples ont renouvelé leurs vœux, 
au cours de la cérémonie des jubilés 
qui s'est déroulée samedi 7 octobre 
à la salle des fêtes, en présence des 
familles. Un moment émouvant 
pour ces couples mariés en 1963 et 
1973, qui ont pu revoir, sur grand 
écran, la photo de leur mariage en 
noir et blanc... Signatures des actes, 
séances photos, traditionnel baiser et 
pot de convivialité ont fait de cette 
cérémonie - orchestrée par le service 
des fêtes de la ville - un moment 
touchant et inoubliable.

Félicitations aux noces d'or : 
Mme & M. Blicquy, Mme & M. 
Dumalin, Mme & M. Gawronski, Mme 
& M. Catrain, Mme & M. Cauchies, 
Mme & M. Trelcat, Mme & M. Schops, 
Mme & M. Dreumont. 

Félicitations aux noces de Diamant : 
Mme & M. Fonti, Mme & M. Arena.

Le rendez-vous était donné sur le 
parking d'Auchan, mardi 10 octobre. 
Tous vêtus de rose, les marcheurs se sont 
échauffés avec quelques pas de danse 
- orchestrés par Jean-Pierre Ollivier, de 
l'association Danses et Découvertes de 
la MJC - avant de débuter la marche - 
emmenée par l'association de marche 
nordique - à travers les parcs de la 
commune. L'après-midi était consacrée 
à des échanges autour de la santé des 
femmes, en collaboration avec la clinique 
du Parc, et à des activités créatives qui 
se sont déroulées à la MJC. Une journée 
solidaire, organisée par le service Santé 
de la Ville - en partenariat avec Emera 
Équipe et La ligue contre le cancer. 

Les habitants ayant participé au 
concours des maisons fleuries 2023 ont 
été récompensés vendredi 13 octobre, 
lors de la traditionnelle cérémonie qui les 
met à l’honneur, à la salle des fêtes. Cette 
année, le concours a réuni 55 participants, 
qui ont tous reçu des cadeaux. Une 
façon d’encourager et de remercier ces 
citoyens qui, en fleurissant leurs maisons, 
contribuent à embellir le cadre de vie 
général de la commune.

Cette cérémonie était aussi l’occasion de 
valoriser les bénévoles du jardin solidaire 

qui se lèvent très tôt, chaque matin, 
pour entretenir le magnifique potager 
qu’ils ont semé, il y a plusieurs mois. La 
cérémonie des maisons fleuries a aussi 
permis de rappeler que le service Espace 
vert de la Ville fait son maximum, au 
quotidien, pour faire de Saint-Saulve une 
commune où il fait bon vivre, en dépit des 
contraintes, qu’il s’agisse des nouvelles 
normes environnementales à respecter 
(zéro phyto) et des moyens humains et 
financiers.

Carton plein pour la première édition d'Hallogreen !
Petits et grands sont venus en nombre, 

vendredi 20 octobre, dans les rues de 
la ville, pour participer à l’Ecorifique 
challenge, concocté, avec amour, depuis 
plusieurs mois par le Conseil Municipal des 
Jeunes. Un grand bravo à eux ! Plusieurs 
ateliers dédiés au développement 
durable attendaient les visiteurs sympas, 
qui n’ont pas hésité à sortir leurs plus 
beaux costumes d’Halloween ! La joyeuse 
troupe s’est ensuite retrouvée dans la 
salle Schuman, pour un moment festif 
autour de jeux anciens, parcours sportifs 
et douceurs sucrées, dont les bénéfices 
de la vente – plus de 100 euros – ont été 
reversés aux Restos du cœur. 

Depuis 2021, pour rompre l'isolement 
des seniors - renforcé par l'ère Covid - le 
Département du Nord a lancé et financé 
l'opération "Culture aux fenêtres", 
qui vise à proposer des spectacles 
aux personnes de plus de 60 ans.  
Jeudi 2 novembre, le duo burlesque 
composé de Caroline (alias mademoiselle 
Passiflore) et Stéphanie (alias 
mademoiselle Fougère) a fait la tournée 
des Ehpad de la ville, pour parler 
cosmétique et soins à base de plantes.  
De conseils en gags, en passant par 
crêpage de chignon et réconciliation, le 
duo comique a distillé sa bonne humeur 
et son art de vivre naturel et vitaminé aux 
résidents ravis. 

Loin d'être un rendez-vous austère, la 
commémoration du 11 novembre 1918 à 
Saint-Saulve est un moment exceptionnel 
de communion, de respect et de joie, 
teintée d'espérance. Tous réunis autour 
du monument aux morts, samedi 11 à 
11 h, les participants à cette cérémonie 
ont vécu un moment de grâce, porté par 
la voix des enfants des écoles de la ville 
et la musique des artistes de l'harmonie 
municipale, sous la houlette d’Éric Lannoy. 

Outre la Marseillaise, les enfants ont 
également fredonné " Et pourtant ", par 
Monsieur Nô et " France ", de Thierry 

Sflorza et Rick Allison. Passés les discours, 
le lâcher de pigeons et le recueillement de 
rigueur, en hommage aux soldats tombés 
à la guerre, le cortège s'est mis en route - 
tambours battants - vers la salle des fêtes, 
où était servi un pot républicain. 

Ce moment d'union a réuni plusieurs 
centaines de personnes, sous un soleil 
d'automne radieux, comme une accalmie 
miraculeuse entre les averses continues 
des derniers jours. Le prochain rendez-
vous patriotique aura forcément lieu 
le 8 mai 2024. Avec au moins autant de 
monde, on l'espère !

La fête qui célèbre les musiciens  
a été un succès, samedi soir, à la salle 
des fêtes. Une Sainte-Cécile auréolée 
de talent, qui a su embarquer le 
public à travers un panel d'émotions : 
les yeux mi-clos, transportés par 
la délicatesse de la sarabande de 
Haendel ; ou dodelinant en cadence, 
sur les airs entraînants de Phil Collins 
ou Starmania. Un grand écart des 
genres, qui a su fédérer tous les 
publics, autour d'un amour commun 
pour la musique, sous toutes ses 
formes. 

Le concert de la Sainte-Cécile a été 
l'occasion de rendre hommage à celles 
et ceux qui - par leur travail rigoureux, 
par les heures consacrées, par leur 
passion dévorante - réussissent à 
créer des parenthèses enchantées, 
dans un monde de désenchantement.  
Alors simplement, merci. 

Le conseil municipal des jeunes a fait 
preuve de solidarité. En octobre, lors 
de l'Ecorifique challenge, les jeunes 
ont préparé des pâtisseries qui ont été 
vendues lors de l'évènement. 

Cette vente avait pour but de recueillir 
des fonds qui, couplés à la récolte de 
jouets lors des Féeries de Noël, a permis 
de faire un don de jouets et de denrées 
alimentaires aux Restos du cœur. 

Bravo les jeunes !



RETOUR SUR... RETOUR SUR...
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Des graffs de Noël  
enchantent la ville 

Pool Party,  
édition spéciale Noël

Les petits personnages de Noël 
qui se sont invités sur de nombreuses 
vitrines de la ville font plaisir à voir 
Ils ont été commandés par l'UCASS 
(Union commerciale et artisanale de 
Saint-Saulve) pour la deuxième année 
consécutive. 

Dès le 20 novembre, Thomas a usé 
ses bombes de graff sur pas moins de 
30 vitrines saint-saulviennes, dont 27 
commerces membres de l'UCASS, deux 
autres commerces et la porte d'entrée 
de la mairie. Cette dernière réalisation 
ayant été offerte par l'UCASS à la 
Municipalité. 

Graffeur passionné depuis ses années 
collège, Thomas s'est professionnalisé 
il y a trois ans. Déco de murs chez 
les particuliers, création de fresques 
pour les collectivités, customisation 
de vitrines... Les missions sont variées 
et fréquentes pour l'artiste à qui l'on 
doit la fresque de la salle Schuman, 
réalisée en 2022, et celles de l'école de 
musique. 

En 2024, il se pourrait bien que la 
collaboration entre le graffeur et la 
Ville se poursuive sur d'autres projets... 

Grosse ambiance à la piscine 
vendredi 22 décembre, pour la Pool 
Party de Noël. Musique, ballons, 
toboggan, plongeons... La joie était 
au rendez-vous en ce soir de vacances 
et avant-veille de Noël. Une dernière 
soirée animée avant la vidange de la 
piscine. Celle-ci rouvrira au public le 8 
janvier. 

En attendant, encore bonnes vacances 
à tous et à toutes ! Amusez-vous bien.

De supers spectacles de Noël pour tous  
les écoliers de la ville 

L'esprit de Noël s'est emparé de la crèche 

Le Noël dynamique du PIC 

Merveilleux concert des Gospel United à l'église 

Chaque année, la Ville offre un 
spectacle de Noël à tous les écoliers 
maternels et élémentaires du public et 
du privé. Les 8, 11 et 12 décembre, les 
enfants se sont succédé dans la très jolie 
salle de spectacle de l'espace Athena, 
où olb-productions les attendait avec ses 
joyeux spectacles de Noël, adaptés aux 
différents âges. 

Des personnages familiers, des chants, 
des rires, des histoires fabuleuses... 
Sans oublier la venue du Père-Noël sur 
scène et sa distribution de friandises.  
Pas de doutes : les écoliers de la ville ont 
passé un très bon moment, comme un 
avant-goût de l'esprit de Noël qui régnait 
déjà depuis plusieurs jours à Saint-Saulve.

Un concert aux couleurs de Noël

Les fééries de Noël ont enchanté le parc Fortier

Décidément, notre harmonie municipale 
a le don pour faire salle comble ! Vendredi 
8 décembre, une soirée musicale joviale, 
placée sous le signe de Noël, s’est tenue à 
la salle des fêtes. 

Bravant leur timidité, les enfants des écoles 
du Roleur, du centre et des Beaux-Monts 
- réunis en chorale géante - ont entonné 
des chants de Noël, sous la houlette 

d’Éric Lannoy. Ils avaient la chance d'être 
accompagnés par les talentueux musiciens 
de l'harmonie municipale. 

Bonnets, pulls, serre-têtes rigolos... Toutes 
et tous ont joué le jeu de la magie de Noël. 
Le Père-Noël a fait son apparition pour 
clore cette douce soirée. 
Une façon de lancer les Fééries de Noël en 
beauté ! 

Il en fallait du courage pour braver 
la pluie et le vent ! Néanmoins, les 
intempéries des 9 et 10 décembre ne sont 
pas venues à bout de la motivation et de 
l'esprit de fête qui a régné sur les Fééries 
de Saint-Saulve. Pour l'occasion, le parc 
Fortier a été transformé en magnifique 
village de Noël, joliment illuminé, avec une 
atmosphère réchauffée par les braseros. 

Balade en calèche, sculpture sur glace et 
sur ballon, vente d'artisanat, illuminations, 
manège, spectacles de feu, déambulations 
de la batucada, théâtre de marionnettes... 
Autant d'animations et de moments de 
joie qui ont été partagés entre petits et 
grands. 

Jour de fête à l'espace Cécile Gallez ! 
Les enfants et assistantes maternelles 
des crèches collectives, familiales et 
du RPE ont eu la chance d'admirer un 
merveilleux spectacle de marionnettes, 
signé le théâtre La Filoche. Un conte 
féérique, dans un décor somptueux, qui a 
fait plaisir à tous les publics. 

Le Noël de la crèche familiale et collective

Des lutins, des pulls moches, le Père-
Noël, des enfants heureux, des parents 
contents... Le Noël de la crèche 
familiale et collective a eu lieu samedi 
16 décembre, à la salle des fêtes.  
Les assistantes maternelles n'ont pas 
ménagé leurs efforts pour faire plaisir aux 
enfants et aux parents, entre spectacle, 
ateliers et gourmandises...

Joie à la salle des fêtes, dimanche 
17 décembre ! Le Projet d'initiatives 
citoyennes (Pic) a organisé sa fête de Noël. 
De nombreuses associations partenaires 
se sont jointes à la fête : Versus, K-danse, 
handi-loisirs, foot olympic, Un stickers 
ultra pour Noa... Sans oublier la maison 
de quartier et l'école de musique. 

Au programme : des démonstrations 
de danse, une scène ouverte aux jeunes 

talents, une animation musicale, un jeu-
concours, un goûter... et évidemment le 
passage incontournable du Père-Noël, 
avec lequel petits et grands ont pu être 
pris en photos. 

Bravo à toutes les bonnes volontés qui ont 
fait de cet après-midi festive une réussite, 
aux musiciens et à toutes les danseuses 
pour leur énergie et leur participation.

De l'énergie à revendre, de la joie à 
profusion, de l'amour à chaque instant 
et une énorme dose de partage... Sans 
oublier un talent fou... Tel est le secret du 
succès de la troupe Gospel United, qui a 
enflammé l'église Saint-Martin, dimanche 
17 décembre. 

Avec leurs toges rouge et dorée, les 
chanteurs, accompagnés de leurs musiciens, 
ont entonné les plus jolis chants de Noël et 
les titres qui ont fait les heures glorieuses 
du gospel. Un condensé de tubes, sur 
lesquels le public a pu fredonner et danser ! 

Une soirée intense, magique et inoubliable.



Droit de parole des élus minoritaires

Droit de parole des élus majoritaires

LISTE LUTTE OUVRIÈRE : FAIRE ENTENDRE  
LE CAMP DES TRAVAILLEURS
Pour inaugurer cette nouvelle année, pour nous les travailleurs 
de Saint Saulve, difficile de trinquer à la paix dans le monde 
sans avaler de travers, tant la guerre et la crise plongent de plus 
en plus de peuples dans la barbarie. Macron, dans ses vœux, 
a étalé son auto-satisfaction, parlant de " réarmement " dans 
tous les domaines, autrement dit de guerre. Mais une guerre 
que Macron mène d'abord aux travailleurs et aux classes 
populaires pour servir les intérêts de la classe capitaliste.

Les marchés financiers sablent le champagne. Les bourses 
ont battu des records de profits et se préparent à verser des 
dividendes toujours plus scandaleux.  

Les travailleurs se voient imposer une vie toujours plus difficile 
et seront sans doute demain invités à défendre les intérêts de 
capitalistes français, les armes à la main.

À Saint-Saulve où beaucoup de travailleurs sont employés par 
l'usine Toyota d'Onnaing les conditions de travail sont de plus 
en plus dures et les salaires ne suivent pas, alors que ce trust 
est richissime.

Alors l'espoir pour 2024 ne résidera pas dans de quelconques 
jeux olympiques mais dans la capacité des travailleurs de tout 
le pays, à se doter de la conscience de sa force.

La classe ouvrière fait tourner toute la société, elle n’est pas 
condamnée à subir.

En renouant avec les idées communistes révolutionnaires, elle 
n'a rien à perdre que ses chaînes et tout un monde à gagner. 
C'est aussi vrai à Saint Saulve que dans le reste du pays.

LISTE DÉMOCRATIE ÉCOLOGIE  
CITOYENNETÉ
Texte non parvenu dans les temps.

Toute l'équipe Unis et dynamiques pour votre ville vous adresse 
ses meilleurs voeux pour 2024. Que cette année nouvelle vous 
apporte beaucoup de bonheur, de joie et de réussite dans tout 
ce que vous entreprenez.

Nous profitons de ce début d'année pour vous rappeler que 
nous sommes tous à votre disposition afin échanger, recueillir 
vos avis, apporter une aide dans vos difficultés. N'hésitez pas à 
nous contacter.  

Nous voulons profiter de ce premier mot de l'année pour 
mettre à l'honneur des acteurs essentiels de notre commune.  
Saluons le formidable travail de nos associations et à travers 
elles le rôle prépondérant des bénévoles et des dirigeants. 
Le dynamisme d'une ville repose aussi sur leur travail et leurs 
manifestations. Malheureusement, les bénévoles sont de 

moins en moins nombreux et sont parfois la cible de critiques 
tellement injustes et cruelles.  Pour notre part, ce ne sont 
que des louanges que nous leur adressons. N'hésitez pas à les 
rejoindre pour leur donner un petit coup de main. Le bénévolat 
est source d'épanouissement. Il est tellement nécessaire pour 
l'activité de nos associations. Récemment deux présidents ont 
pris du recul : Madame Beuf, présidente du Comité des fêtes du 
Marais et Didier Moné, président du Tennis club. Nous voulons 
leur témoigner, comme l'a fait Monsieur le Maire, toute notre 
reconnaissance et leur souhaitons une bonne continuation. 
Avant de partir, lls ont même pris le soin d'assurer leur 
succession.

Tous nos voeux de réussite aux nouvelles équipes mises en 
place ! 

LISTE UNIS ET DYNAMIQUES POUR L'AVENIR DE NOTRE VILLE

DROIT DE PAROLE
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Passeport et carte d'identité 

La place Carnot devient une aire de covoiturage

Le jour de ramassage des déchets change

Pour rappel, depuis le 12 juin 2023, les administrés de Saint-
Saulve et d'ailleurs peuvent faire leur demande de passeport 
et carte nationale d'identité (CNI) au service " État civil " de la 
mairie, du lundi au vendredi, de 8 h 15 à 12 h et de 13 h 30 à 
17 h 30. 

Pour ce faire, les demandeurs sont invités à télécharger  

le dossier, disponible via le site web de la ville https://www.
ville-saint-saulve.fr, rubrique "Services" puis " Carte d'identité 
et passeport ". Il suffit de se laisser guider... 

Plusieurs pièces justificatives sont demandées : photos d'identité 
récentes, justificatif de domicile et timbres fiscaux (uniquement 
pour les demandes de passeports et les renouvellements de CNI 
en cas de perte ou de vol). 

Le délai pour prendre rendez-vous est d'environ 5 jours. Une 
fois la demande effectuée, il faut compter trois semaines 
pour recevoir les documents demandés. Leur remise s'effectue 
également sur rendez-vous, après réception du SMS indiquant 
qu'ils sont disponibles. 

Depuis la mise en place de ce dispositif municipal, 2 000 titres 
d'identités ont déjà été délivrés. 
Un service de proximité, apprécié et pratique, évitant ainsi 
d'avoir à se déplacer plus loin pour effectuer ces démarches. 

Faîtes votre demande de carte d'identité et/ou de passeport sur 
https://www.ville-saint-saulve.fr/carte-didentite-et.../

Depuis de nombreuses années, Valenciennes Métropole 
assure la gestion des déchets pour les 35 communes de son 
territoire. Depuis le 1er janvier 2024, l'ensemble de ce service 
est dorénavant assuré par le SIAVED. 

Par conséquent, un nouveau prestataire, basé sur Saint-Saulve 
- l’entreprise Nicollin - est en charge de la collecte des déchets. 
À savoir que 100 % des véhicules sont équipés au GNV (Gaz 
Naturel Véhicule).

Le calendrier de collecte est modifié : le ramassage du tri sélectif 
et des ordures ménagères est toujours assuré le mercredi. La 
collecte des déchets verts, quant à elle, reprendra à partir du 
vendredi 5 avril 2024. Pour rappel, vos bacs ou sacs doivent être 
sortis la veille de la collecte, après 19 h 30. 

Toutes les informations utiles sur le site www.siaved.fr

Depuis le 1er janvier 2023, tous les emballages et papiers se 
trient dans votre bac sélectif : plastiques, cartons, papiers, 
métal… 

Infos pratiques : pour obtenir des infos sur le ramassage 
des encombrants, appelez le 0800 003 992. 
Pour obtenir des infos sur le traitement de l’amiante, 
appelez le 0800 003 793. 

Depuis le 1er janvier 2024, les restes alimentaires des 
ménages ne sont plus considérés comme des rebuts 
inconsidérés, mais valorisés en solution de compostage. 
Le tri des biodéchets à la source est désormais obligatoire. 
Vous aurez le choix entre un composteur individuel ou 
une collecte en point d'apport volontaire (abri-bacs). Le 
déploiement se fera tout au long de l'année. Vous serez 
sensibilisés et invités à des réunions d'information.

INFOS

Bon à savoir!!

La place Carnot, située entre aux 
pieds de la voie ferrée, entre les rues 
du Bas marais, des Fontaines et la rue 
Henri Durre, a été ciblée pour être une 
aire de covoiturage. Idéalement située 
à quelques mètres de l'embranchement 
de la D75 (menant vers Marly, Bruay-sur-
l'Escaut, l'Avesnois et l'A2) et de la D935 
(menant vers Valenciennes, Condé-sur-
l'Escaut et la Belgique), ce parking offre 
la possibilité aux automobilistes de se 
donner rendez-vous, afin de poursuivre 
le chemin à une seule voiture au lieu de 
deux ou plus. 
On ne le dira jamais assez : covoiturer 
c'est mieux pour la planète, mieux pour 
votre porte-monnaie et pas trop mal 
pour votre vie sociale. 
À vous de jouer !
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YVES JAMAIT NICOLE RIEU YOANNA
AMELIE LES CRAYONS CHRISTIAN OLIVIER

LES FRERES JACQUARD EYO’NLE PMQ
LA CORDE RAIDE MARIE FORTUIT FRANCK VANDECASTEELE  DIREKO

MINI STRUNT  BABACAR MBAYE  ZEBRE LES FRENCHERS DE LA MANCHA

Festival de chanson française

du 12 mars au 6 avril 2024

MJC ESPACE ATHENA SAINT-SAULVE

un festival soutenu par Valenciennes Métropole

www.facebook.com/mjcathena renseignements : 03 27 28 15 30
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